

MARTES
18 de Enero
1938
II Año Triunfal
Número 354
LEON



DIARIO NACIONAL SINDICALISTA

Enorme triunfo de nuestras tropas en Teruel

Se conquistaron ayer muchísimas posiciones importantes que tenía el enemigo desde hace más de un año, se le hicieron seiscientos prisioneros y se le causó gran mortandad

Pasó a nuestro poder una batería del 12,40 y fueron abatidos 5 aparatos y 4 probables

Política soviética

El comisario de Asuntos Exteriores, Litvinof, ha caído en desgracia y pronto será reemplazado

Varsovia. — El corresponsal especial de un importante diario bolchevique dice que no ha sorprendido en los medios políticos el hecho de que Litvinof no asista a la próxima reunión del Consejo de la Sociedad de las Naciones, ya que la situación de Litvinof es considerada desde hace tiempo como precaria. Las últimas detenciones llevadas a cabo entre los diplomáticos adictos a su persona han agravado tal situación. Por otra parte, la constitución de una comisión de Asuntos Exteriores en el nuevo Parlamento soviético, contribuye poderosamente a esta difícil situación de Litvinof. En los medios políticos soviéticos se asegura que en breve será sustituido Litvinof, probablemente por Potemkin, que es quien parece tener más probabilidades de ocupar el comisariado de Relaciones Exteriores.

EL CAMARADA

Santiago Monreal Martínez
(PRESENTE)

Sargento de la Cuarta Bandera de F. E. T. y de las J. O. N. S. de León

Murió por Dios y por España, en el frente de Teruel, el día 8 de Enero actual,

a los 20 años de edad

IN PACE

«Haz que la sangre de los nuestros, Señor, sea el brote primero de la redención de esta España en la unidad nacional de sus tierras, en la unidad nacional de sus clases, en la unidad espiritual en el hombre y entre los hombres, y haz también que la victoria final sea en nosotros una entera estrofa española del canto universal de tu gloria.»

material y más de seiscientos prisioneros. Por cierto que entre ellos abundan los extranjeros, y cosa curiosa, por primera vez hemos cogido una gran cantidad de prisioneros senegaleses. Ahora no se puede negar lo que interviene en favor de los rojos aquellos que se dedican al juego de la no intervención. ¡Derrota enorme la de los rojos! Hasta esta mañana, nosotros teníamos unas posiciones desventajosas, porque ocupábamos el llano y nuestras líneas, salvo en el sector de La Muela, estaban enteramente defendidas por el enemigo, que ocupaba líneas perfectamente arilladas y fortificadas en los altos de Las Celadas y del Muletón. Hoy estamos arriba y ¡Arriba España! en lo más alto y en el declive, en el abismo, aunque para ellos es conveniente encontrar una cuesta abajo mejor que una cuesta arriba.

La Muela, El Muletón y los Altos de Celadas, son los tres montes del campo de Teruel, que dominan topográficamente aquella región y los tres son ya nuestros. ¡Pero añadiré más, El Muletón y los Altos de Celadas, no los habíamos perdido nosotros, porque nunca fueron nuestros y desde que empezó la guerra, pertenecían a los rojos. Es decir, que nuestros soldados no han recuperado lo que nos pudieran haber cogido los rojos, sino que hemos rebasado nuestras antiguas líneas de posiciones en más de 14 kilómetros y hoy hemos quedado instalados en las líneas que desde 1936 servían a los rojos para asediarnos a Teruel.

Teruel queda dentro del arco de una tenaza, a merced de nuestras tropas, por tres lados. En Teruel ya no pueden vivir los rojos. La fatiga de esta jornada de

hoy, llena de emoción y de exaltación patriótica, me impidió abundar los extranjeros, y cosa curiosa, por primera vez hemos cogido una gran cantidad de prisioneros senegaleses. Ahora no se puede negar lo que interviene en favor de los rojos aquellos que se dedican al juego de la no intervención. ¡Derrota enorme la de los rojos! Hasta esta mañana, nosotros teníamos unas posiciones desventajosas, porque ocupábamos el llano y nuestras líneas, salvo en el sector de La Muela, estaban enteramente defendidas por el enemigo, que ocupaba líneas perfectamente arilladas y fortificadas en los altos de Las Celadas y del Muletón. Hoy estamos arriba y ¡Arriba España! en lo más alto y en el declive, en el abismo, aunque para ellos es conveniente encontrar una cuesta abajo mejor que una cuesta arriba.

Han quedado rebasadas nuestras líneas en catorce kilómetros

Crónica de EL TEBIB ARRUMI

Hoy ha habido guerra y de la buena. Guerra a fondo, guerra de provecho ostensible, guerra triunfal, de aquella que están acostumbrados a hacer los soldados de Franco, que cubren en unas horas objetivos marcados para dos o tres jornadas.

En todo lo que va de campaña, pocas jornadas recuerdo que puedan compararse a la de hoy, porque en ésta todo ha sido perfecto, tal y como se había calculado y se esperaba, sin que haya quedado un cabo suelto por atar. En el día de hoy, hemos conseguido, en primer lugar, aquel objetivo que hoy señalo siempre como el más importante: el de batir, castigar, derrotar y poner en fuga al enemigo, a causa de las bajas sufridas y del quebranto y desmoralización inherente a todo el que tiene conciencia de que está luchando con un enemigo que es superior en todos los órdenes a su propia fuerza.

Y hoy, no es que haya sido grande, es que ha sido enorme el castigo infligido a los pobres rojos y ha sido así porque han tratado de resistir en la primera fase del combate, lo que nos obligó a ponernos serios y emplearnos a fondo. Los objetivos logrados hoy, son: en primer lugar, que se le dió un coscorrón, cambió su actitud y pidió perdón.

Mientras la aviación completaba la acción artillera, las columnas de infantería empezaron su avance. Las del sur encontraron mayor resistencia, más tenaz y duradera, pero como siempre, fué destruida. En cambio en el norte y centro, la cosa fué rápida y fácil y los nuestros avanzaron por el llano casi sin disparar, porque el enemigo se batía en retirada, que no tardó en convertirse en franco chaqueteo.

Por la parte montañosa se

bló, se inició un fuego de artillería en masa, de tal fuerza, que a mí me recordaba aquellas inolvidables preparaciones a tilleras de los Inchortas, del Sollube y de la rotura del cinturón de Bilbao. Eran impresionantes las columnas de humo y polvo que levantaban nuestras granadas en un frente de más de 10 kilómetros y había que ver lo que disfrutaban nuestros soldados al presenciar como en algunos momentos quedaban reducidas a la nada las obras ciclopeas que a tantos rojos han empleado en sobrehumano esfuerzo.

A esta labor estupenda de la artillería, se sumaba la aviación. Empezó la actuación de ésta con un desigual combate entre 10 de nuestros cazas y 25 rojos. Cuando ya habíamos puesto fuera de combate a dos «ratas» rojas aparecieron refuerzos y ante su presencia, la «temerosa» optó por desaparecer. En el resto del día, hubo unos breves instantes de escaramuzas aéreas y otros dos aparatos rojos cayeron para siempre en nuestras líneas, quedando prisionero un piloto ruso, por cierto que se tiró con el paracaídas y al que hubo de dar su castigo, porque se atrevió a intentar hacer uso de la pistola y una vez que se le dió un coscorrón, cambió su actitud y pidió perdón.

Por la parte montañosa se

pegó muy duro, pero poco después del mediodía, ondeaba nuestra bandera en la meseta de las Celadas. He de advertir que no se trata del pueblo de Celadas, que era ya nuestro desde la magnífica operación de fin de año, sino de la meseta de las Celadas, situada al sur de aquel, y a ocho kilómetros de él, es decir, en dirección a Teruel.

Todas las posiciones del sector de Celada, que acaban sobre el mismo río Alfambra, eran ya nuestras. ¿Sabéis lo que esto representa? Pues según frase gráfica que oí al general Yagüe, nada menos que esto: antes los rojos, desde los Altos de Celadas, tenían vista a su campo y al nuestro, y nosotros, en el llano, no veíamos más que el terreno que pisábamos. Ahora, ellos se han quedado ciegos y nosotros vemos todo lo que deseamos.

No puedo detallar todos los incidentes del combate. Sólo diré que tomados los Altos de Celadas, fué tal el entusiasmo de los nuestros que se lanzaron sobre las últimas alturas rojas de importancia que aún quedaban a los rojos: el Monte de Muletón, que ya atacaban otras fuerzas nuestras que procedían de la parte sur. Este monte está a diez kilómetros más al sur del Alto de las Celadas y completamente encima de Teruel, al que domina en absoluto. Esta posición quedó por España, coronándola al mismo tiempo tres columnas, cada una de las cuales rivalizaba en ímpetu, lanzándose en asalto verdaderamente indescriptible.

¡Polvres rojillos! ¡Qué chaqueo el suyo! ¡Cómo huían! Hasta una batería, cargada sobre los camiones, se dejaron abandonada por falta de tiempo para poner en marcha los motores. Es nuestra ya esa batería, así como infinidad de ma-

Asunto de vital importancia FICHA AZUL PARA LAS

Hurdes Leonesas

Procure enterarse mañana

rición para salvarla. De momento, no tiene más solución que un gobierno de autoridad, que gobierne e imponga la Ley.

En «La Petit Gironda» ha escrito un artículo un periodista, que demuestra claramente cual es el espíritu francés. Ataca la política de amnistía que típicamente prevalece en Francia y pide se forme un gobierno de autoridad, que procure el apaciguamiento de las pasiones. Luego pone al descubierto las maniobras de los comunistas para llevar a Francia a la ruina.

Los socialistas, que se encuentran en difícil situación en Francia, ha expresado su descontento con un manifiesto en el que hacen un llamamiento al pueblo para defen-

der, según dicen, la libertad, poniendo para ello en ejecución los siguientes puntos:

1. Violación de las leyes, ruptura de pactos, etc.
 2. Empleo de la coacción, actos de sabotaje en fábricas y talleres y servicios y huelgas para producir estragos.
 3. Especulación de la moneda para provocar el hundimiento del franco.
 4. Provocar el alzamiento del coste de la vida, usando de todos los medios y
 5. atentado personal, uso de bombas y de venenos.
- Este manifiesto lo redactaron al ser encargado de formar gobierno Brunet. Al fracasar este, se alegró fuertemente, sobre todo al ser encargado Blum, pero vuelven a su enojo, todavía mayor, al

Parte Oficial de Guerra

Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de hoy:

Ha continuado en el día de hoy la batalla de Teruel. Nuestras fuerzas han tomado por asalto todas las líneas de posiciones enemigas de los altos de las Celadas y del Muletón, cotas 1.205, 1.180, 1.140, 1.177, 1.175, 1.142, 1.063, 1.002, 1.088, 1.140 y 1.119, derrotando a las fuerzas rojas establecidas en tan importante núcleo de posiciones desde hace más de un año y persiguiéndole al valle del Alfambra.

El número de prisioneros enemigos, pasa de 600, siendo el de muertos incalculable, pues fueron materialmente deshechas las fuerzas que intentaron oponerse a nuestro avance y reaccionaron ofensivamente.

Una batería del 12,40 fué capturada, así como gran cantidad de material y armamento que el enemigo arrojó en su huida.

Entre los prisioneros figuran sus cuadros de oficiales, que manifestaron la enorme mortandad sufrida por los rojos en sus efectivos.

La acción de nuestras tropas se llevó a cabo de manera perfecta, alcanzándose los objetivos con exactitud cronométrica.

La superioridad en el aire se demostró de nuevo sin que ni una sola vez lograsen los aparatos enemigos rebasar nuestras líneas, mientras los nuestros permanecían toda la jornada sobre el campo enemigo.

Fueron derribados por nuestros cazas cinco aparatos rojos y cuatro más probables.

Uno de los pilotos enemigos, de nacionalidad rusa, se arrojó en paracaídas, quedando prisionero.

Salamanca, 17 de enero de 1938. Segundo Año Triunfal.

LA CHARLA DEL GENERAL

BUENAS NOCHES, SEÑORES

La radio de Moscú vuelve a hablar de Teruel y pone de manifiesto la simpatía que hemos demostrado en Teruel. Y llega a hablar del desengaño que han tenido los rojos, pues esperaban que nosotros habíamos de atacar al llegar a Teruel.

Cosas parecidas ha dicho el hebreo idiota de Fernando de los Ríos, que después de decir que hasta ahora el ejército marxista no era más que un asno, luego termina por manifestar que ya es inevitable. Y añade que de yunque han pasado a ser marfil. Es una cosa verdaderamente terrible. Y más todavía porque así lo dice Moscú, «La Humanité», «Le Populaire» y unos cuantos periódicos rojos de Inglaterra, y todos convienen en que los fascistas tenemos perdida la guerra. Estamos perdidos y ya no podemos contar más cosas.

Ni aún podremos decir que nos han derrotado, porque en el día de hoy nuestras tropas han roto el frente enemigo, un poco al norte de Teruel, tomando los altos de Celada y el monte del Muletón, habiéndose colocado nuestras tropas al frente y a la retaguardia del franco derecho del enemigo, lo que ha hecho que salgan corriendo como locos, con el ánimo de no querer caer en la retaguardia, pues desde las posiciones hoy ocupadas, se han cortado las

comunicaciones que unen la de Perterretas que unen la de Perterretas a la de Alcañiz y la de Daroca, es decir, que teniendo cortadas las carreteras de Cuenca y ahora las dos que tenían por el norte, no es que da más que la de Sarriena con lo que tendrán que salir rápidamente por esa carretera, que será batida por nuestra aviación, con lo que su situación será difícilísima, incrementada porque tienen que cruzar el río.

Y precisamente hoy uno de esos periódicos franceses, que cobran del gobierno rojo, contaba la forma en que se realizó el ataque de Teruel por cinco divisiones, bien provistas de artillería y aviación, contra una brigada nuestra.

Con la operación de hoy se pone en gran aprieto a los marxistas.

No hay datos concretos de la operación de hoy, pero se sabe que se han cogido gran cantidad de prisioneros y más de 700 prisioneros, tomándose posiciones que no habían estado jamás en nuestro poder. Además, han sido abatidos por nuestros aparatos, tres aviones enemigos y otro más por los anti-aéreos.

Vamos a hablar ahora de la situación terrible que atraviesa Francia, que por la tener gravísimas consecuencias para ella si no resurge el patriotismo que, siempre en momentos difíciles hizo su apa-

Así es la Falange

¡Teruel! Sobre el altar de las ruinas sagradas, se yergue alta y pujante la defensa brava, tenaz, de un puñado de valientes que un día y otro día, sin flaqueza, sin el menor desánimo, rechazan las furiosas embestidas de la horde que, azuzada por el odio, sedienta de venganzas, se lanza, en oleada, sobre la que juzga presa fácil.

Se multiplican los gestos de heroísmo; cada piedra es un reducto y una muralla cada pecho. Abre la metralla cobarde anchas heridas en los muros centenarios y en las carnes heroicas de los combatientes. ¡No importa! Allí está España, indomable, hi vanando la nueva Historia con los capilanos más sublimes de esta gesta sin precedentes.

Y entre los escuderos huicantes, entre las ráagas de las balsas y el humo de la ólvora, se mantiene tenaz, bizarra, una juventud, orgullo de un pueblo y de una raza.

Pero la traición acecha. En los recovecos de una conciencia podrida, de un espíritu ruin y cobarde, se gesta el pacto deshonroso, la entrega de aquellos reductos que la Patria confió a la lealtad de un jefe, que juró defenderlos por su honor y el soldado de España. Y hay puños que se crispan en ademán de indignación honda; palabras de maldición contra la traición en marcha. Y es entonces, en aquellos momentos trágicos

en que el jefe traidor estrecha la mano del enemigo, cuando se produce el hecho magnífico. Un falangista, un camisa azul, se encara con el Judas y con los mercaderes de su conciencia miserable. Y surge el apóstrofe viril, la frase que, como un trallazo, cruza el alma perversa, manchada por el ceno de la traición, del hombre indigno.

Es la Falange, arrogante, entera, brava y heroica, que una vez más recuerda deberes e impone sacrificios. Es la Falange, que no pasa por la humillación ni por la deshonra. Y el falangista anónimo, con gallardía impecable, ante la estupefacción del Comisario rojo y del jefe felón, que no concebían que haya hombres de este temple, cierra la escena dramática con los gritos de nuestra consigna:

— ¡España! ¡España! ¡España!

— Una, Grande y Libre. Gran cien gargantas con voz salida de lo más hondo del alma.

Y el falangista, seguido de oficiales, soldados y milicianos del yugo y las flechas, rompe el cerco puesto al edificio donde el traidor cobra, quizás, el precio de su acción villana y se incorpora a nuestras filas.

Este es el hecho y así es la Falange.

— ¡Arriba España! ¡Viva el Caudillo!

Salamanca.—Teruel no fue conquistado por las fuerzas marxistas. La ciudad del Bajo Aragón, si no fuera por la falta de carácter y de cerebro de su defensor, aun podría continuar su resistencia, y la bestia roja hubiera tenido que retirarse sin poder sentar sus plantas en las calles de la vieja capital turolense.

La entrega de Teruel ha hecho que se rescate no haya tenido objeto todavía; pero los marxistas han sido condenados a vivir la vida de la sombra, de una presión que no puede retenerse más que a costa de un desgaste agotador.

No puede uno olvidar que Indalecio Prieto divulgó la toma de Teruel 17 días antes de que el jefe de la plaza pactara su entrega al marxismo, y cuando se investigan las causas que motivaron, este canto prematuro del ministro rojo de Defensa, se ve que no hizo más que aplicar el aforismo miter de epizootia, plaza tomada. Aforismo que tantas veces en nuestra guerra actual hemos visto fracasado.

En aquellos instantes de euforia prietista, en que la cuna de Teruel había sido cortada, y se embalsamaban grandes masas de hombres y material que intentaban evitar todo saqueo a los aliados, aislados por una faja de 10 kilómetros que los marxistas creían invulnerable, y que aseguraba la posesión de la ciudad, la defensa del casco de la capital, en vez de ser realizada en bloques, se efectuó en edificios aislados, y una vez desconectados los reductos defensores, perdieron toda eficacia de resistencia y la traición pudo consumarse a espaldas de un puñado de héroes, que priearon hasta el final, y que un numeroso grupo se decidiera a

correr, la terrible odisea de romper el cerco antes de someterse a la vergüenza de pactar y convivir con los verdugos del pueblo español.

El episodio de Teruel ha tenido unas fatales consecuencias para los rojos, y a eso quedó reducida la tan decantada conquista de Teruel. A coger un montón de escombros y ruinas. ¿Acaso han corrido y no se han hecho cargo de alguna vía de comunicación? ¿Han simplificado acaso la comunicación de Cataluña con la capital de España? Nada de eso. Desde nuevas posiciones del sector de la Estación, desde las cetas que bordean el Guad lavier, miramos la carretera de Cuenca por el Norte del sector de Celada. La carretera, por sí sola al río Alambra, también se encuentra bajo nuestro fuego. El frente rojo de Levante, lejos de haberse fortalecido, se encuentra debilitado, puesto que las aquellas posiciones que habi en el estado de euforia a Indalecio Prieto, antes de la toma de Teruel, se encuentran de nuevo en nuestro poder.

Desde Concul y Campillo, pasando por San Blas, los Morrones y la Muela, todos estos vértices son totalmente nuestros, y el valor de unos escombros y unas ruinas han sido ya sobrepasados con un desgaste marxista que supera las 35.000 bajas.

To lo esto se valor, no solamente en el interior, sino también en la esfera internacional. En estos precisos instantes el reconocimiento oficial del Gobierno del Generalísimo Franco por Austria y Hungría significa mucho. Para los marxistas el coger Teruel es como un puñal que a veces la víctima despierte de su cuerpo y acelera su muerte.

Teruel, puñal asestado en el corazón del marxismo

¡Teruel! Sobre el altar de las ruinas sagradas, se yergue alta y pujante la defensa brava, tenaz, de un puñado de valientes que un día y otro día, sin flaqueza, sin el menor desánimo, rechazan las furiosas embestidas de la horde que, azuzada por el odio, sedienta de venganzas, se lanza, en oleada, sobre la que juzga presa fácil.

Se multiplican los gestos de heroísmo; cada piedra es un reducto y una muralla cada pecho. Abre la metralla cobarde anchas heridas en los muros centenarios y en las carnes heroicas de los combatientes. ¡No importa! Allí está España, indomable, hi vanando la nueva Historia con los capilanos más sublimes de esta gesta sin precedentes.

Y entre los escuderos huicantes, entre las ráagas de las balsas y el humo de la ólvora, se mantiene tenaz, bizarra, una juventud, orgullo de un pueblo y de una raza.

Pero la traición acecha. En los recovecos de una conciencia podrida, de un espíritu ruin y cobarde, se gesta el pacto deshonroso, la entrega de aquellos reductos que la Patria confió a la lealtad de un jefe, que juró defenderlos por su honor y el soldado de España. Y hay puños que se crispan en ademán de indignación honda; palabras de maldición contra la traición en marcha. Y es entonces, en aquellos momentos trágicos

en que el jefe traidor estrecha la mano del enemigo, cuando se produce el hecho magnífico. Un falangista, un camisa azul, se encara con el Judas y con los mercaderes de su conciencia miserable. Y surge el apóstrofe viril, la frase que, como un trallazo, cruza el alma perversa, manchada por el ceno de la traición, del hombre indigno.

Es la Falange, arrogante, entera, brava y heroica, que una vez más recuerda deberes e impone sacrificios. Es la Falange, que no pasa por la humillación ni por la deshonra. Y el falangista anónimo, con gallardía impecable, ante la estupefacción del Comisario rojo y del jefe felón, que no concebían que haya hombres de este temple, cierra la escena dramática con los gritos de nuestra consigna:

— ¡España! ¡España! ¡España!

— Una, Grande y Libre. Gran cien gargantas con voz salida de lo más hondo del alma.

Y el falangista, seguido de oficiales, soldados y milicianos del yugo y las flechas, rompe el cerco puesto al edificio donde el traidor cobra, quizás, el precio de su acción villana y se incorpora a nuestras filas.

Este es el hecho y así es la Falange.

— ¡Arriba España! ¡Viva el Caudillo!

El día uno de enero dió su vida por Dios y por España

El día uno de enero dió su vida por Dios y por España, en el frente de Teruel, el joven alférez Valerio Rodríguez Tejerina, citado, a los 20 años de edad. Era maestro nacional.

Este bravo muchacho había tomado parte en varios combates, y siempre demostró ser de un ánimo decidido y enérgico, al que frecuentemente se veían obligados a reprimir, temerosos de que su excesivo entusiasmo, y su deseo de terminar pronto con las hordas marxistas, le llevara a cometer alguna imprudencia.

Tomó parte en el ataque de Brunete, en el que la explosión de una granada le dejó septado, sacándole de allí los miembros simpatías morio, que luego le abandonaron creyéndole muerto; pero Dios había dispuesto que su continúe prestando su apoyo a la causa nacional, y, sin apenas tomarse reposo para curar las heridas que aquí recibiera, volvió a enfrentarse a los frentes de Asturias hasta que por último dió su vida con orgullo en el frente de Teruel, en Cella.

A los 19 años de edad desempeñó su misión de profesor en la escuela de Sabero, donde su antecesor dejó asistente que desear, y éste, en pocos meses, logró hacer de los niños verdaderos hombres del marxismo, chapando las simpatías de todos.

El afecto que todos los profesaban bien se hizo sentir en sus funerales, que fueron una verdadera manifestación de duelo, a la que asistió la representación del Ayuntamiento de Sabero y demás pueblos comarcanos.

La iglesia sencilla y elegantemente decorada, por los jóvenes falangistas del pueblo, nos hacía presagiar su estadía con los bienaventurados.

Valerio R. Tejerina! Que no te olvides de España que tú tanto amabas; que tus ruegos al Altísimo nos alcanzen pronto el tráfido definitivo.

Su familia ha quedado profundamente agraviada, y por nuestro conduto nos encargamos de las gracias a todos los que de alguna manera han prestado su apoyo en tu dolor.

Alférez Valerio Rodríguez Tejerina (Presental)

El día uno de enero dió su vida por Dios y por España, en el frente de Teruel, el joven alférez Valerio Rodríguez Tejerina, citado, a los 20 años de edad. Era maestro nacional.

Este bravo muchacho había tomado parte en varios combates, y siempre demostró ser de un ánimo decidido y enérgico, al que frecuentemente se veían obligados a reprimir, temerosos de que su excesivo entusiasmo, y su deseo de terminar pronto con las hordas marxistas, le llevara a cometer alguna imprudencia.

Tomó parte en el ataque de Brunete, en el que la explosión de una granada le dejó septado, sacándole de allí los miembros simpatías morio, que luego le abandonaron creyéndole muerto; pero Dios había dispuesto que su continúe prestando su apoyo a la causa nacional, y, sin apenas tomarse reposo para curar las heridas que aquí recibiera, volvió a enfrentarse a los frentes de Asturias hasta que por último dió su vida con orgullo en el frente de Teruel, en Cella.

A los 19 años de edad desempeñó su misión de profesor en la escuela de Sabero, donde su antecesor dejó asistente que desear, y éste, en pocos meses, logró hacer de los niños verdaderos hombres del marxismo, chapando las simpatías de todos.

El afecto que todos los profesaban bien se hizo sentir en sus funerales, que fueron una verdadera manifestación de duelo, a la que asistió la representación del Ayuntamiento de Sabero y demás pueblos comarcanos.

La iglesia sencilla y elegantemente decorada, por los jóvenes falangistas del pueblo, nos hacía presagiar su estadía con los bienaventurados.

Valerio R. Tejerina! Que no te olvides de España que tú tanto amabas; que tus ruegos al Altísimo nos alcanzen pronto el tráfido definitivo.

Su familia ha quedado profundamente agraviada, y por nuestro conduto nos encargamos de las gracias a todos los que de alguna manera han prestado su apoyo en tu dolor.

Horas libres y recreo en los campamentos obreros

Con motivo de haberse terminado el kilómetro 3.000 de las nuevas autopistas alemanas, acontecimiento que fue celebrado por todo el pueblo, siendo huéspedes del Futur en la capital alemana unos 2.000 obreros que habían trabajado en la construcción de los trozos últimamente terminados, la prensa se ocupa extensamente de esa magnífica obra. La mayoría de los periódicos insisten en que, aparte de su importancia para el desarrollo del tráfico, la construcción de las autopistas ha dado trabajo a miles de obreros parados.

Especial mención merece un artículo aparecido en el órgano del Frente Alemán del Trabajo, en que su autor describe la organización de las horas libres y del recreo en los campamentos obreros de las autopistas. La sección llamada el recreo (Cost Trabajo) de la institución, "La Fuerza por la Alegría", no omitió ningún detalle que pueda contribuir a hacer agradable la vida en los campamentos obreros, por lo que a su disposición prioritarios y revistas, organizando juegos deportivos y excursiones y dotando a cada campamento de una pequeña biblioteca propia de instrumentos musicales, etc.

Por medio de equipos ambulantes de cine sonoro, se organizaron en el pasado año unas cinco mil funciones estudiantiles, las horas de instrucción de los jóvenes, y de las organizaciones juveniles diron más de 100.000 conciertos en los diferentes campamentos.

En cada uno de estos días celebraron por término medio, cincuenta funciones recreativas, aparte de las tradicionales grandes funciones de teatro ambulante, en que trabajaron los mejores artistas profesionales.

Con esta labor, el Frente Alemán del Trabajo ha proporcionado a "cientos de miles de obreros el gozo y el recreo en sus horas libres, aun en los campamentos más remotos."

De Soto y Amio Dos grandezas: Dios y Patria

En este mes primero de 1938, por iniciativa de esta J. O. N-S. Local, se celebraron misas en Soto y Amio, Villacid y Villayuste, para impetrar de la Patrona de cada parroquia la pronta y feliz terminación de la guerra y el retorno de los que luchan, con salud, a sus hogares.

Todas las misas fueron cantadas, y la celebrada en Soto y Amio con sermón, a cargo del R. P. Agustino Rafael Otero, de Oterico, que elogió al Caudillo y a los combatientes que bajo sus órdenes luchan por los santos ideales de Dios y Patria.

Hubo gran número de personas que se acercaron al altar para recibir la Comunión. El Pan Sagrado, el Manjar Divino que tanto contribuye a purificar las almas!

Como nota destacada, vimos a dos flechas formados con sus rústicos fusiles durante la misa cuando escolta al Santísimo la correspondiente escuadra, que estaba a las órdenes de su jefe, camarada Abundio, y los restantes a las del camarada Robla, jefe instructor.

Como sienten ya, estas juventudes a la tarea dura que la Patria les señala y exige! Yo, al igual que cuando os dirijo la palabra, que es tan tosca y rústica como vuestros fusiles, os invito a que sigáis cumpliendo vuestros designios con gesto alegre y noble, para que cuando a la Patria le sea necesario para su defensa, o para otra empresa como tantas han prologado sus hijos para llevarla de gloria, acudáis presurosos, y con el espíritu de caballería española.

El Secre

La última carta que escribió María Antonieta

En la prisión del Temple, dos horas antes de subir al patíbulo

Paris.—Comunican de Praga que en Opouice, cerca de Plesany, se acaba de descubrir, en la biblioteca del noble legitimista conde Enrique Apponyi, el original de la carta-testamento que escribió en su prisión del Temple, la noche antes de su ejecución, la reina María Antonieta, esposa del rey Luis XVI.

La carta no pudo ser terminada por la reina, venciada por el sueño o por el dolor. A las dos horas era conducida al suplicio.

La carta fue entregada por la propia reina a uno de sus sirvientes, con encargo de llevarla a su cuñada. Pero se apoderó de ella el sanguinario Fouquier-Tinville. Poco después pasó a poder del Jacobino Courtois. La carta original—de la que sólo llegó a poder de Luis XVIII una falsificada—fue vendida a un coleccionista extranjero y, finalmente, pasó a manos de los condes de Apponyi.

Curiosidades

EL CENTENARIO DEL SOBRO

Leipzig.—Pocos saben, quizá, que el sobre de cartas celebró el año pasado su centenario.

Hasta 1837 las cartas se doblaban sencillamente y se corraban mediante un solo o una doble hoja de una papelería de París pensó que para utilizar las dos caras del papel bastaría el doble en otro pliego doblado a la manera de envoltura (asi nació el sobre que en el trascurso de los años fué perfeccionándose hasta tomar la forma que hoy reviste. En la proxima Feria de Primavera de Leipzig, organizada por la Agencia Continental una casa alemana presentará un nuevo tipo de sobre que tendrá la ventaja de cerrarse por sí mismo, es decir, sin necesidad de humedecer el borde de engomado. Basta oprimir el revés del sobre para que la goma especial se adhiera al otro lado previsto de una estría engomada.

Se mostrará también una nueva clase de sobre en frío, con el cual se suprime el engomado procedimiento de la fabricación por el calentamiento de los papeles.

De San Román de la Vega

Ha muerto un camarada

En el frente de Teruel, acaba de dar su vida por Dios y por España, siendo ejemplo vivo de patriotismo y de valor, uno de nuestros mejores camaradas. Por bueno y por cristiano, el Todopoderoso ha querido acogerte en su seno. Tú, Vicente, que despreciando la comodidad y el cariño de los tuyos, de tu mujer buena y cariñosa, de esa pequeña alegría y esperanza de la casa, no vacilaste jamás en empuñar el fusil, porque creías que allí estaba tu puesto, en él tu deber. Ibas a defender a España y a Cristo. Estas fueron tus últimas palabras de despedida; bien las recordamos.

Por eso, hoy no te compadecemos, te envidiamos y admiramos. A estas horas, porque lo merecías, estarías ya cosechando las bendiciones del cielo. Y en tu puesto pertenece a los héroes, donde vigilarás nuestro proceder, aunque humildemente lo prometamos, con palabras de la Falange, que seguramente rectos e imparciales en defensa de eso, santos ideales, que tú, generoso, y valientemente, no regateaste jamás, defendiendo, como testimonio vivo y sangrante, tu preciosa vida que si necesaria siempre, imprescindible hoy, porque por la religiosidad, patriotismo y caballerosa conducta, obrerías que siempre te caracterizaron, tenías un puesto meritorio que cumplir.

Pensándolo así, aunque castas en un adolescente, te nombramos alcalde del pueblo, por tu eva, con tu marcha, dejas un vacío en nuestra alma y un puesto insustituible en nuestra gobernación aldeana.

En cuanto a tu familia, ¿qué les diremos? Que dienesa esposa e hijo, que tu marido y padre tuvieron, y en cuanto a nosotros, que siempre te tendremos presente, pues la Falange no desgracide ni jamás olvida.

Camarada Vicente González García: ¡Presente!

(Servicio Local de P. y P.)

De Hostal de Orbigo

Unera es por un soldado

Hoy martes dieciocho se celebraron en la iglesia parroquial de San Juan Bautista, de Hostal de Orbigo, solemnemente en sufragio del valeroso soldado del Regimiento Infantería de Burgos Pedro García Olivera, que dió su vida por Dios y por España en el frente de Teruel.

Era un muchacho muy querido y admirado de todos sus convecinos por sus bellas cualidades.

A sus padres D. Francisco y doña Encarnación y demás apreciable familia testimoniamos nuestro pésame.

El Corresponsal

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Un Coñac Fundador

Un saludo a Franco: ¡Arriba España!

Un Coñac Fundador

Gorgonio Santos
SASTRE
Tiene el gusto de poner en conocimiento de su distinguida clientela y del público en general, que ha trasladado su acreditada Sustrería a la calle del Cid, al lado del Cortal del mismo nombre. (Casa del Monte de Piedad, de nueva construcción, piso bajo). A-108

RADIO TELEFUNKEN
Reparación de aparatos de Radio y de todas las marcas, Amplificadores, Emisoras, Cines Sonoros y aparatos electro-médicos. Instalaciones de luz, timbres, motores, etc.—Reparación de Talleres de Electricidad y de LOS ALEMANOS. Independencia 4, León. Teléfono 1614. Abarrota 60

HERNIA
Curación rápida y efectiva por especialista
Ortopédico: Alonso Monteagudo
Consulta todos los días, en su gabinete ortopédico
Calle Colón 3.º, derecha (esquina Ada Roma)
LEON
Consulta diaria de 11 a 1
Aparatos especiales para la parálisis infantil. Tumores blancos. Piernas y brazos artificiales. Medias para varices. A medida. Fajas para estómago y riñón.

Un Coñac Fundador
Un saludo a Franco: ¡Arriba España!

AVISO
La Patria Hispana, S. A.
de Seguros
Pone en conocimiento de todos sus asegurados, agentes y colaboradores que tuvieren relación con esta Sociedad por conducto de las Subdirecciones de La Baña (León) y Castrogonzalo (Zamora), que para normalizar la situación de sus pólizas y demás relacionado con éstas, deberán dirigirse a la mayor brevedad a la Dirección general provisional de la misma, establecida en Zaragoza, Coso, 31, o al Subdirector para LEON y su provincia.

DON AGUSTIN REVUELTA MARTIN SERRANOS, 14 — LEON — Teléfono 1261
en la seguridad de que serán atendidos como siempre.

CIRIACO SASTRERIA
La calidad ha hecho nuestra reputación
Ordoño II, 2 — Teléfono 1749

Dr. M. García Bustamante
Garganta, nariz y oídos
Del Instituto Rubio y Clínicas extranjeras
Constable de la 12.ª y 13.ª
Plaza San Jerónimo, n.º 8, 1.ª planta
M. Bustamante
obtiene en las Clínicas de las Sociedades Nacionales y Alemanas, y en las Especialistas en enfermedades NERVIOSAS y METÁLICAS
Consulta, de 11 a 1 y de 5 a 8 Legión VII, 4 LEON

HERNIA
Curación rápida y efectiva por especialista
Ortopédico: Alonso Monteagudo
Consulta todos los días, en su gabinete ortopédico
Calle Colón 3.º, derecha (esquina Ada Roma)
LEON
Consulta diaria de 11 a 1
Aparatos especiales para la parálisis infantil. Tumores blancos. Piernas y brazos artificiales. Medias para varices. A medida. Fajas para estómago y riñón.

La crisis política francesa Fracasa León Blum y es encar- gado el Presidente dimisionario Chautemps

París.—León Blum recibió en la mañana de ayer, antes de acudir al Parlamento, varios telegramas de los miembros de su partido y de sus amigos. Después de haber leído con atención los telegramas, León Blum se dirigió al domicilio de su esposa y a las diez y media salió para el Ministerio de la República. El presidente dimisionario Chautemps, que se encontraba en su domicilio particular, recibió a las diez y media a los miembros de su partido y a los amigos. Después de haber leído con atención los telegramas, Chautemps se dirigió al domicilio de su esposa y a las diez y media salió para el Ministerio de la República.

Proximamente a las diez y cuarenta, entró en el Ministerio León Blum y dijo a los periodistas que había tratado de realizar una combinación puramente de Frente popular. Después de haber estado un tiempo en el Ministerio, Chautemps salió y se dirigió a su domicilio particular. En la mañana de ayer, León Blum recibió a los miembros de su partido y a los amigos. Después de haber leído con atención los telegramas, León Blum se dirigió al domicilio de su esposa y a las diez y media salió para el Ministerio de la República.

Nuevas consultas

París.—A las diez y treinta y cinco de la mañana de ayer, llegaron al Ministerio del Interior los señores Herriot y Jouhaux.

Chautemps, encargado de formar gobierno

París.—En la mañana de ayer, el presidente dimisionario Chautemps se dirigió al domicilio de su esposa y a las diez y media salió para el Ministerio de la República.

Blum quiere formar un gobierno con comunistas y centristas

París.—León Blum quiso formar un gobierno de Frente popular, en el que colaboraran los comunistas y centristas.

Blum quiere formar un gobierno con comunistas y centristas

París.—León Blum quiso formar un gobierno de Frente popular, en el que colaboraran los comunistas y centristas.

Blum quiere formar un gobierno con comunistas y centristas

París.—León Blum quiso formar un gobierno de Frente popular, en el que colaboraran los comunistas y centristas.

Blum quiere formar un gobierno con comunistas y centristas

París.—León Blum quiso formar un gobierno de Frente popular, en el que colaboraran los comunistas y centristas.

Blum quiere formar un gobierno con comunistas y centristas

París.—León Blum quiso formar un gobierno de Frente popular, en el que colaboraran los comunistas y centristas.

Blum quiere formar un gobierno con comunistas y centristas

París.—León Blum quiso formar un gobierno de Frente popular, en el que colaboraran los comunistas y centristas.

Blum quiere formar un gobierno con comunistas y centristas

París.—León Blum quiso formar un gobierno de Frente popular, en el que colaboraran los comunistas y centristas.

Blum quiere formar un gobierno con comunistas y centristas

París.—León Blum quiso formar un gobierno de Frente popular, en el que colaboraran los comunistas y centristas.

Blum quiere formar un gobierno con comunistas y centristas

París.—León Blum quiso formar un gobierno de Frente popular, en el que colaboraran los comunistas y centristas.

Blum quiere formar un gobierno con comunistas y centristas

París.—León Blum quiso formar un gobierno de Frente popular, en el que colaboraran los comunistas y centristas.

Blum quiere formar un gobierno con comunistas y centristas

París.—León Blum quiso formar un gobierno de Frente popular, en el que colaboraran los comunistas y centristas.

Blum quiere formar un gobierno con comunistas y centristas

París.—León Blum quiso formar un gobierno de Frente popular, en el que colaboraran los comunistas y centristas.

Blum quiere formar un gobierno con comunistas y centristas

París.—León Blum quiso formar un gobierno de Frente popular, en el que colaboraran los comunistas y centristas.

Miscelánea de noticias

El programa naval británico

London.—Se han publicado los detalles sobre el programa naval británico para el año económico que comienza.

El presidente yugoslavo en Berlín

El presidente del Consejo de Ministros de Yugoslavia, acompañado de su esposa y del ministro plenipotenciario en Berlín, se dirigió a la estación de Berlín el domingo.

La composición de las fuerzas rojas que combaten en Teruel

Frente de Teruel.—Según manifestaciones de los prisioneros cogidos en las últimas operaciones, las fuerzas que se encuentran en la actualidad en el campo rojo, están integradas en una cuarentena por ciento de judíos, negros norteamericanos, franceses y checos; el veinte por ciento de aliados a la C.N.T. y que son matados por los extremistas Méra y Vivalco, y el otro cuarenta por ciento por comunistas y socialistas.

Exitos financieros alemanes

Berlin.—En los medios económicos se informó ayer que el empréstito nacional alemán de un billón de marcos, que se emitió el día 15 de diciembre, ha sido suscrita en su totalidad.

El embajador chino se retirará de Tokio

Tokio.—El señor Hirota, embajador de China en Tokio, tiene la intención de retirarse de su cargo.

Maniobras de los judíos rumanos

Ginebra.—El comité ejecutivo del Congreso judío rumano, envió una nota al secretario general de la Sociedad de las Naciones, pidiendo que el consejo de la misma intervenga en favor de los judíos rumanos, exigiendo que se mantenga intacta la situación jurídica de éstos en Rumanía.

Un telegrama de Mussolini

Budapest.—Benito Mussolini ha dirigido un telegrama al presidente del Consejo de Hungría, dándole las gracias por el que éste le envió con motivo de la reunión tripartita de Budapest.

Justicia del nuevo Estado. Por rebajar los jornales

Santiago.—El gobierno civil ha impuesto una multa de 5.000 pesetas, a José Bascos, por rebajar en una peseta veinticinco céntimos los jornales diarios de los obreros que trabajan en una cantera de su propiedad en el pueblo de Revilla, de Camargo.

Nuevas gestiones para mejorar la situación económica

París.—León Blum está haciendo gestiones para la reforma de la moneda y de los jornales.

La C.G.F. no quiere participar en el gobierno

París.—Respecto a la crisis ministerial, se comunica que la C.G.F. no quiere participar en el gobierno.

Blum quiere formar un gobierno con comunistas y centristas

París.—León Blum quiso formar un gobierno de Frente popular, en el que colaboraran los comunistas y centristas.

Blum quiere formar un gobierno con comunistas y centristas

París.—León Blum quiso formar un gobierno de Frente popular, en el que colaboraran los comunistas y centristas.

Blum quiere formar un gobierno con comunistas y centristas

París.—León Blum quiso formar un gobierno de Frente popular, en el que colaboraran los comunistas y centristas.

Blum quiere formar un gobierno con comunistas y centristas

París.—León Blum quiso formar un gobierno de Frente popular, en el que colaboraran los comunistas y centristas.

Blum quiere formar un gobierno con comunistas y centristas

París.—León Blum quiso formar un gobierno de Frente popular, en el que colaboraran los comunistas y centristas.

Blum quiere formar un gobierno con comunistas y centristas

París.—León Blum quiso formar un gobierno de Frente popular, en el que colaboraran los comunistas y centristas.

Blum quiere formar un gobierno con comunistas y centristas

París.—León Blum quiso formar un gobierno de Frente popular, en el que colaboraran los comunistas y centristas.

Blum quiere formar un gobierno con comunistas y centristas

París.—León Blum quiso formar un gobierno de Frente popular, en el que colaboraran los comunistas y centristas.

Blum quiere formar un gobierno con comunistas y centristas

París.—León Blum quiso formar un gobierno de Frente popular, en el que colaboraran los comunistas y centristas.

Blum quiere formar un gobierno con comunistas y centristas

París.—León Blum quiso formar un gobierno de Frente popular, en el que colaboraran los comunistas y centristas.

Blum quiere formar un gobierno con comunistas y centristas

París.—León Blum quiso formar un gobierno de Frente popular, en el que colaboraran los comunistas y centristas.

Blum quiere formar un gobierno con comunistas y centristas

París.—León Blum quiso formar un gobierno de Frente popular, en el que colaboraran los comunistas y centristas.

Blum quiere formar un gobierno con comunistas y centristas

París.—León Blum quiso formar un gobierno de Frente popular, en el que colaboraran los comunistas y centristas.

Nuevas declaraciones del camarada Raimundo Fernández Cuesta, en Zaragoza

Labor sindical y labor de depuración. La penetración del Nacionalindustrialismo en los organismos del Estado

Zaragoza.—El diario "Amor y Justicia" publica una entrevista con el Sr. Raimundo Fernández Cuesta, de la Unión Nacional Industrialista, en Zaragoza.

—El Sr. Cuesta, en su entrevista, dice que el Nacionalindustrialismo es un movimiento que se propone la depuración de los organismos del Estado y la penetración del espíritu industrialista en todos los organismos del Estado.

—Con toda sinceridad, me parece mejor el que crea una ley que castigue, porque, si no, ya conocía de antemano el valor y las cualidades de su jefe provincial y principales colaboradores, teme que el aluvio de gentes nuevas que se han ido incorporando pudieran haberla hecho perder sus cualidades de estilo y disciplina. He comprobado que no ha sido así, lo que es justo reconocer y yo procuro.

—Este aspecto considero de más interés de cuanto se está realizando en nuestra ciudad.

—Labor sindical y la labor de depuración. Las dos pretensiones necesarias para el perfeccionamiento de la organización. Zaragoza, ciudad de aboleo sindical, no necesita para encauzar la gran masa proletaria que tiene un sentido de disciplina y un sentido nacionalista, y ambas cosas las puede conseguir la organización rigurosa. Hace falta fijar en un momento las normas fundamentales de la organización sindical; para estas normas se necesita un estudio meditado y reflexivo, ya que es preferible dar pasos lentos y seguros, mejor que rápidos y vacilantes. Hasta que las jerarquías del Estado ordenen cosas, me parece muy acertada la política sindical que se sigue en Zaragoza.

—Como crees que debe de verse a cabo la penetración del Nacionalindustrialismo en los organismos del Estado?

—Con toda cordialidad y haciendo una labor de educación y destrozada colaboración.

—Puedes decirme algo sobre tus proyectos dentro de nuestro Movimiento?

—No puedo hacer dentro del Movimiento más que trabajar lo que pueda por la "Fulgencia", siguiendo las consignas del Frente Nacional que es la única persona autorizada para representar al Movimiento. Tengo el decidido propósito de imponer a todas las normas de austeridad que siempre fueron normas de la "Fulgencia" y de las que nunca se afiliados pueden apartarse, y mucho menos las que las recibieron de José Antonio, cuya presencia animo continuamente en la "Fulgencia" y que me obligan a debernos estar orgulloso de haber sido los que tuvimos la gran fortuna de convivir con él. Estas normas no debemos perderlas nunca de vista y que ellas sean normas de conducta invariable que no dictarán en todo momento la manera de ser. Donde las normas...

Telegramas detenidos

De Valladolid, para José Zao Farfán, P. Serradores 3.
De Ontaneda, para Victoria Diez Ortó, Ordoño II 7.
De Santiago, para Jesús Cois Calvo, H. Militar 2.ª sala.
De San Juan de Murander, para Cateso Monet España, Sin señas.
De La Bañeza, para Eteban Martínez Cuartel Cid, 1.ª compañía.
De Rentería, para Crescencio Villarreal, P. Isla 63.
De Carrión de los Condes, para Jefe Sección Transmisiones, Para Asturias.
De Avies, para Marcelino Pérez Rodríguez, H. Seminario Salá octava.
De Almedratejo, para Felisa Álvarez, Plaza Tiendas núm. 20.
De Tetuán, para Enrique Casas, Ordoño II 2.
De S. Guenza, para Bernardo García, Sin señas.
De San Sebastián, para José Buñúa, Pa. larés 6 (ausente).
De Vigo, para José González, Regimiento Infantería 54.
De San Sebastián, para José Buñúa, Torre 6 (ausente).
De La Coruña, para Marcelino Pérez, H. Seminario.

Un telegrama de Mussolini

Budapest.—Benito Mussolini ha dirigido un telegrama al presidente del Consejo de Hungría, dándole las gracias por el que éste le envió con motivo de la reunión tripartita de Budapest.

Justicia del nuevo Estado. Por rebajar los jornales

Santiago.—El gobierno civil ha impuesto una multa de 5.000 pesetas, a José Bascos, por rebajar en una peseta veinticinco céntimos los jornales diarios de los obreros que trabajan en una cantera de su propiedad en el pueblo de Revilla, de Camargo.

Nuevas gestiones para mejorar la situación económica

París.—León Blum está haciendo gestiones para la reforma de la moneda y de los jornales.

La C.G.F. no quiere participar en el gobierno

París.—Respecto a la crisis ministerial, se comunica que la C.G.F. no quiere participar en el gobierno.

Blum quiere formar un gobierno con comunistas y centristas

París.—León Blum quiso formar un gobierno de Frente popular, en el que colaboraran los comunistas y centristas.

Blum quiere formar un gobierno con comunistas y centristas

París.—León Blum quiso formar un gobierno de Frente popular, en el que colaboraran los comunistas y centristas.

Blum quiere formar un gobierno con comunistas y centristas

París.—León Blum quiso formar un gobierno de Frente popular, en el que colaboraran los comunistas y centristas.

Blum quiere formar un gobierno con comunistas y centristas

París.—León Blum quiso formar un gobierno de Frente popular, en el que colaboraran los comunistas y centristas.

Blum quiere formar un gobierno con comunistas y centristas

París.—León Blum quiso formar un gobierno de Frente popular, en el que colaboraran los comunistas y centristas.

Blum quiere formar un gobierno con comunistas y centristas

París.—León Blum quiso formar un gobierno de Frente popular, en el que colaboraran los comunistas y centristas.

Blum quiere formar un gobierno con comunistas y centristas

París.—León Blum quiso formar un gobierno de Frente popular, en el que colaboraran los comunistas y centristas.

Blum quiere formar un gobierno con comunistas y centristas

París.—León Blum quiso formar un gobierno de Frente popular, en el que colaboraran los comunistas y centristas.

Blum quiere formar un gobierno con comunistas y centristas

París.—León Blum quiso formar un gobierno de Frente popular, en el que colaboraran los comunistas y centristas.

GARAJE IBAN

At automóviles OPEL y accesorios en general

Estación de engrase y reparaciones

Independencia, 10 LEON Teléfono 1621
Burgo Nuevo, 2 LEON Teléfono 1733

Café Bar Restaurant CENTRAL

El más selecto El mejor café

ALMACENES RIDRUEJO

Farmacia de Construcción

TINTORERIA ISPANOLA

de Ramón M. Ferrapeira

ALMACENES RIDRUEJO

Farmacia de Construcción

ALMACENES RIDRUEJO

Farmacia de Construcción

ALMACENES RIDRUEJO

Farmacia de Construcción

La casa de Mahon

Monjas, Cruzada y Camisas

SE TRASPASA

En Veguellina (Estación), por no poder atenderlo, el Comercio de Ultramarinos y Ferretería, con existencias o sin ellas, de «LOS BENAVIDES».

RIFOLI

Taller de Especialidades Eléctricas

Aviso al Comercio

Servicio semanal de transporte de mercancías

AGENCIA LA CENTRAL

Martin Castano Auto-Estación

ATENCION!

Bolsa de la Propiedad

Bolsa de la Propiedad

Agencia CANTALAPIEDRA Bayón, 3

Bolsa de la Propiedad

Agencia CANTALAPIEDRA Bayón, 3

Alferez D. Luis Rodríguez Verduras (Presente)

El pueblo de Barrio de Nuestra Señora, ese bello rincón leonés donde las dos hermosas riberas del Curueño y del Condado se dan el abrazo de hermandad, sintió en su alma la emoción de esta guerra de cruzada al presenciar la llegada del cadáver del héroe alferez D. Luis Rodríguez Verduras, uno de sus más preciados hijos.

El pueblo recogido en íntimo dolor se aprestó a rendirle el postrer homenaje, y en la capilla ardiente velaron los restos mortales del glorioso alferez, al que dieron guardia hasta la sepultura, camaradas de F. E. T. y de las J. O. N. S. a la que pertenecía el héroe.

Los funerales resultaron solemnisimos, constituyendo el fierro una manifestación de duelo como no se conoce en la comarca. Las dos riberas mencionadas, donde tan conocido y querido era Luis, hicieron en Barrio una concentración de público numerosísimo constituido por todas las clases sociales, con representación de otros lugares más apartados que se asocian al dolor y al luto del pueblo. Se hallaban presentes todas las autoridades locales y de la Milicia Nacional.

Entre la apretada concurrencia vimos al Jefe local de Boñar, camarada Ruiz; al Delegado local de P. y Propaganda de Mansilla de las Mulas, camarada Rodríguez del Valle, con representaciones de dichas villas y otras de La Vecilla, etc.

De León y en representación del Jefe provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S. llegaron las camaradas Revuelta, Delegado de "Subsidio pro Combate", y Robles, Delegado provincial de Prensa y Propaganda.

En el momento de dar sepultura al cadáver, el camarada Revuelta leyó la oración de los caídos, y a continuación el camarada Robles pronunció las siguientes palabras: "¡Has caído, camarada! Has caído, como caen los héroes; como caen los mártires de esta cruzada; como caen los buenos; como caen los mejores.

Fuiste de los primeros en empuñar las armas, en acudir al grito de la Patria en peligro. Y por tu heroísmo y sacrificio te correspondía uno de los primeros puestos allá en lo alto, uno de aquellos puestos que Dios ha destinado a los que dan la vida por una Patria mejor; a los que como tú, camarada, estás escribiendo con sangre de héroes las páginas más gloriosas de la Historia patria; a los que saben sucumbir heroicamente por Dios y por España.

Necrológicas

Después de larga y penosa enfermedad, sufrida con gran resignación, entregó su alma al Señor, en esta capital, el que fué digno varón ante de Seguros, D. Ildefonso Ve...

El Capitán Tormenta

leasco, persona de carácter abierto y simpático, que contaba con muchas amistades. A su apreciable familia, de modo especial a su hijo político y camarada nuestro don Timoteo Morán, testimoniaremos nuestra condolencia.

— El domingo, día 16, falle-

El Señor

EL SEÑOR D. Joaquín Carrasco Quintero Oficial ayudante del tercer Batallón del Regimiento de Infantería Burgos n.º 31. Murió gloriosamente por Dios y por la Patria, en Santa Eulalia (Teruel), el día 5 de Enero de 1938 a los 28 años de edad habiendo recibidó los Auxilios Espirituales y la B. A. D. E. P.

El Excmo. Sr. Gobernador militar de la plaza; señor Coronel, Jefes y Oficiales; su desconsola la esposa, D.ª Beatriz González Ibarra; hijas, Beatriz y Elena; madre, D.ª Josefa Quintero, viuda de Carrasco (ausente); abuela, D.ª Manuela Egaña, viuda de Carrasco (ausente); hermanos, José (Alferez de Infantería), Manuel, Ricardo y Eduardo (ausentes); padres políticos, D. Otto Schmeller y D.ª Elvira Ibarra; hermanos políticos, tíos, primos y demás familia.

Al participar a usted tan sensible pérdida le suplicamos una oración por el descanso eterno de su alma.

El funeral que se celebró el día 19, a las diez de la mañana, en la parroquia de San Marcelo (León) y las Misas Gregorianas que se celebraron en la iglesia del Bu.º Pastor, de San Sebastián (Galapagos), serán aplicadas por el eterno descanso del alma del finado.

Consejos de guerra Santiago Monreal Martínez (Presente)

Ayer lunes se celebraron en el Salón de la Diputación los siguientes:

Uno, contra Felipe Martínez, vecino de Trebejo del Cermino; Ángel Fernández de Tropa de la Ribera; Adonis Villafañe, de Villar de Ferns; José González González, de Palscina del S.º; Ovidio Tesón Díez, de Fabero; Nicolás García, de Boñar; Florentino Graño y Pedro Díez, de Valdeleiego; Domingo Alonso, de Riosoco de Tapiz; Pablo Gutiérrez, de La Saca; y Delfín Córdoba, de Vegarquemaca.

Para todos ellos solicitó el Fiscal la pena correspondiente al delito de adhesión a la rebelión. El defensor alferez de Falange, camarada Alvarez Cadóriga, abogado por penas más suaves el Juez Instructor lo era el comandante Sr. Carnicero.

Otro, contra Eladio González, vecino de Bugos de Ferns; Balbino Prieto, de Rabanal; Avelino y Ulpiano Ochoa, de los Bellos, a quien el Fiscal calificó de autores del delito de adhesión a la rebelión con agravantes. A Andrés González, de Rabanal; Antonio Morán, de Matucera de Tolo; Antonio González, de Pedregal y Timoteo García, de Matalengo, que realizaron un acto de adhesión a la rebelión, sin circunstancias modificativas, y Benjamín Fernández, de Caballes de Abajo, y Eduardo García, acusados de auxiliarlo a la misma.

El defensor, alferez señor Alonso Burón, solicitó penas benignas. El Juez Instructor lo era el comandante señor Carnicero. Otro, contra Angel Vaca, vecino de Santa Lucía, acusado del delito de rebeldía a la rebelión, así que rebatió el defensor, alferez Sr. Bardi...

Otro, contra Rosa Cabeza, vecina de Matorrales, acusada también de adhesión. El alferez Sr. Alonso Burón, solicitó pena benigna.

Otro, contra César Gernalo, vecino de Terl de los Vados, por insultos a fuerza armada.

De fiscal actuaron el alferez Sr. Guilén y el teniente señor Peña en estos consejos, y de defensor en este último el alferez camarada Alvarez Cadóriga.

De jueces, los tenientes Sres. Aguilar, Marcos y Carnicero, respectivamente.

El Capitán Tormenta

Roban coñac En un patio adyacente al Bar Félix, guardaba el dueño de este establecimiento, Felipe Bujidos Salamanca, mercancía variada, entre las que tenía dos cajas de coñac, valoradas en 162 pesetas.

Reuma, Gota, Artrismo, UROSOLVINA

Poderoso disolvente del ácido úrico.

El Camarada

Santiago Monreal Martínez Murió en el frente de Teruel luchando por Dios, España y la Falange, el día 8 de Enero de 1938 a los 20 años de edad R. I. P. A.

Sus padres, D. Laurentino (médico de Valdescorriel) y D.ª Natividad; hermanos, Natividad, Elvira, Leoncio (en el frente), Martín y María Amelia; hermanos políticos, D. Manuel Gordón (médico de Benavides) y D. Daniel Romero (industrial), abuelo, D. Leoncio Monreal; tíos, primos, sobrino y demás familia.

Al participar a sus amistades tan dolorosa pérdida, les ruegan encomienden a Dios en sus oraciones el alma del finado.

Los funerales que se celebrarán el sábado, día 22, en Valdescorriel, así como los que se celebren el lunes, día 24, en Veguellina de Orbiga, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

Gobierno Civil

Donativos El Alcalde del Ayuntamiento de Ardón ha entregado por conducto del excelentísimo Sr. Gobernador Civil, la cantidad de 750 pesetas para atenciones de frentes y hospitales.

Donña Teresa Carreira de Vila, de Toral de los Vados, ha entregado con destino al Hospital de F. E. T. y de las J. O. N. S., 10 pilasmas y 8 botes de leche condensada.

El personal de bécas de la Azucenera de Santa Elvira, de la Sociedad Industrial Castellana, ha entregado para el Aguardado del Combate 220 pesetas.

Los obreros y empleados de las Minas Sociedad Auxiliar Anónima «Hueleros Cermena», de Otero de las Dueñas, han entregado, por conducto del Excmo. Sr. Gobernador Civil, la cantidad de 485,50 pesetas, recaudadas en los últimos meses del año.

El Capitán Tormenta

De Santa María Alejandro Bermejo (Presente)

Todos conocíamos a nuestro camarada Alejandro, por su entereza y rectitud, sobre un fondo de buen cristiano. Estaba por decirlo así, tallado por el buri de la Falange.

Iba siempre, sin antes de cantarse nuestro himno. Cera al soldado, sin tubos, a donde España y la Falange le necesitaban.

Hay día su vida por Dios y por la Patria en el frente de Teruel.

Si menos que su vida, por mucho que fuese, hubiese dado por la Patria el camarada Alejandro, se sentiría avergonzado de su tacañería; así, pues, lo dió todo. Dió su vida.

Sirva de consuelo a su madre y hermanos, con quienes compartimos el dolor de haberlo dejado para siempre.

El camarada Alejandro, desde su guardia sobre los luceros, iluminará con los destellos de su patriotismo, las rutas hacia el imperio de nuestras Banderas victoriosas.

Camarada Alejandro Bermejo. (Presente)

Cartelera de Espectáculos para hoy 18 de enero de 1938 Teatro Altageme

Teatro Principal Dos sesiones de cine secesor...

Teatro Principal Dos sesiones de cine secesor...

Cine Azul Sesión de cine secesor...

Vida Nacional sindicalista

SEGUNDA LINEA

Los camaradas pertenecientes a esta Segunda Línea, que a continuación se relacionan, se presentarán urgentemente en la Jefatura Local (Padre Isla, 3), advirtiéndoles que por ser este el segundo llamamiento, se castigará severamente a quien no lo verifique como se ordena.

Arsenio Fernández González, Julián Fernández Rodríguez, Cayo González Celemin, Abraham González Reolid, José Alfayate Antúnez, Manuel Álvarez Rodríguez, José Álvarez Ferrera, Valentín González Escocón, Juan Villayandre Fernández, Luis Díez Garía, Casiano Abasolo Luna, Berna do García Flórez, Manuel Torio Pelá z, Miguel Martínez Miguélez, Julián Álvarez Sampedro, Faustin (S. cades Corzo), Wencislaw Ojejas Ramón, José Rodríguez Gavián, Lorenzo Martínez del Banco, Cecilio Álvarez Díez, Hermenegildo Carreras Martín, Juan García Alonso, Luis Rojo Mero y Benigno Neira.

Servicio para el día 18.—Los camaradas pertenecientes a la tercera Falang de la tercera centuria, se presentarán en el cuartelillo a las 22,30 horas del día de hoy para prestar servicio.

Servicio diario.—Los camaradas pertenecientes al grupo tercero, se presentarán en el Cuartelillo a las 20 horas del día de hoy para nombrarles servicio.

Por Dios, España y nuestra Revolución nacional-sindicalista. Saludo a Franco. ¡Arriba España! León 18 de enero de 1938. ¡Año Triunfal.— El Suo jefe de Bandera, J. Lobato.

SERVICIO SOCIAL DE LA MUJER Se advierte a todas las jóvenes que hayen de presentar documentación para el Servicio Social de la Mujer, que las certificaciones que presenten no están exentas de la ley del timbre, y por lo tanto deben llevar una póliza de tres pesetas, el uso los que acrediten servicios prestados en comedores, hospitales, etc.

Si alguna hubiere sido presentada sin este requisito, sepan las interesadas que deben entregar dicha póliza.

DONATIVOS PARA «AUXILIO SOCIAL» Entregado por el Sr. Alcalde de varios hoteles, restaurantes y casas de comidas, según relación ya publicada, 881 pesetas; Gregorio Ordás, 15; Leopoldo Ordás, 10.

RELACION DE LOS DONATIVOS RECIBIDOS EN ESTA DELEGACION Raimon Rodríguez del Valle, 500 pesetas; José Moratillo Álvarez, 50; Manuel Misco 25; Amadecos Rojo Cortés, 25; Benigno Neira 5; Bar Citá, 25; Cisimio Saenz de la Calzada, 10; Bar Colón, 2; Bar Unión, 10; Enrique Garón, 25; Segundo Costillas, 10; Francisco y Josefa Alonso Otero, 150; Emilio Miranda, 25; Romualdo Flórez, 5; Manuel Benítez, 5; Máximo Franco, 10; Luis Botas, 15; Bar Fernández, 10; Néstor Alonso, 15; Armeria Kibarras, 2 balones completos.

ORGANIZACIONES JUVENILES Don Blas Carbajo, de Santa María del Páramo, ha donado a esta Organización Juvenil, material por valor de 750 pesetas.

El partido del domingo Vagones al descargue

En el Campo de los Agustinos se celebró el domingo por la tarde el partido de fútbol en re los equipos del S. E. U. y el de Aviación. La camaradería que reinó entre todos los participantes nos hace ver un nuevo sentido del deporte, el verdadero sentido que éste ha de tener. Alegria y fuerza, que es igual a juventud, esta juventud que destierra y para siempre aquel espectáculo verdaderamente lamentable de rencunas y pasiones bajas, que hacían del deporte un verdadero semillero de odios y encores.

El partido resultó en extremo agradable, y a la vez los de Aviación se mostraron superiores, siendo el tanteo de cuatro a tres.

Los beneficios fueron destinados a la obra benéfica de «Auxilio Social».

El Capitán Tormenta

Relación de los vagones completos para particulares que se colocarán al descargue en la estación del Norte, a contar de las ocho del día 18 de enero de 1938, y que deberán ser descargados durante las 24 horas naturales siguientes a la mencionada.

Estación de procedencia, Feñafiel, naturaleza, 83 muelas, consignatario, Fablos, serie y número del vagón, J. 4363. Vena de Baños, 4 alimentos lamentable de rencunas y pasiones bajas, que hacían del deporte un verdadero semillero de odios y encores.

El partido resultó en extremo agradable, y a la vez los de Aviación se mostraron superiores, siendo el tanteo de cuatro a tres.

Los beneficios fueron destinados a la obra benéfica de «Auxilio Social».

SeñORA formal des a colocarse en casa de po: familia o para cuidar niños o ser etc.

MUCHACHA se precisa, con buenas referencias.

Leed siempre PROA